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СОВЕТСКАЯ  ЯРОСЛАВИЯ

На прошлой неделе Ярослав-
ская областная Дума офици-
ально назначила дату выборов 
депутатов нового, восьмого, 
созыва. Они состоятся 10 сен-
тября нынешнего года. Тем са-
мым, региональный парламент 
дал старт избирательной кам-
пании. Совсем скоро начнётся 
выдвижение кандидатов. А это 
значит, что всем нам пора рас-
ставить приоритеты и принять 
одно из важнейших политиче-
ских решений: каким быть за-
конодательному собранию ре-
гиона на ближайшие пять лет?

В начале вопрос о назначе-
нии выборов депутатов Ярос-
лавской областной Думы 
восьмого созыва обсудили на 
заседании профильного коми-
тета по законодательству, во-
просам государственной власти 
и местного самоуправления.

— Этой осенью истекает пя-
тилетний срок полномочий де-
путатов Ярославской област-

ной Думы седьмого созыва, 
избранных в 2018 году. В связи 
с чем, мы должны официально 
назначить дату новых выборов. 
Данное решение должно быть 
принято не ранее, чем за 100 
дней и не позднее, чем за 90 
дней до дня голосования. При 
этом, в соответствии со статьей 
10 Федерального закона «Об ос-
новных гарантиях избиратель-
ных прав и права на участие в 
референдуме граждан Россий-
ской Федерации», единым днём 
голосования является второе 
воскресенье сентября. В свя-
зи с чем, областной Думе реко-
мендовано назначить выборы 
на 10 сентября, — рассказал 
председатель комитета, заме-
ститель руководителя фрак-
ции КПРФ Эльхан Мардалиев.

9 июня на внеочередном засе-
дании региональный парламент 
утвердил соответствующее ре-
шение большинством голосов. 
Напомним, что сами выборы в 

Думу пройдут по новым правилам. 
Во-первых, отныне в ней будет не 
50, а 46 депутатов. Это связано с 
уменьшением количества изби-
рателей нашего региона, исходя 
из которого и рассчитывается 
рекомендованная численность 
законодателей в каждом субъ-
екте. Во-вторых, меняется про-
порция парламентариев, избран-
ных по одномандатным округам 
и по партийным спискам. Если 
раньше доли были равными (по 
25 человек), то теперь первых 
будет 34, а вторых – всего 12.

Решение о сокращении выбо-
ров по партийным спискам не 
является обязательным и отда-
ётся на откуп субъектам. Но их 
сворачивание выгодно «Единой 
России». Реальный рейтинг «пар-
тии власти» запредельно низок 
и выиграть выборы у оппозиции 
(прежде всего, у КПРФ) в честной 
конкурентной борьбе она просто 
не сможет. От того единороссы 
и сделали основную ставку на 
одномандатные округа. Ведь там 
в большинстве своём побежда-
ют не те кандидаты, которые ис-
кренне заинтересованы в защите 
народных интересов, а те, кто 
обладает солидным состоянием 
или пользуется благосклонно-
стью исполнительной власти. Во 
время кампании они могут гово-
рить красивые слова и раздавать 
многочисленные обещания. Но 
после избрания моментально обо 
всём забывают. Так было всегда.

Продолжение на стр. 2.

Выборы назначены. 
Время расставлять приоритеты

12 июня - черный день  
календаря

С 1992 года в нашей стра-
не отмечается самый стран-
ный праздник – День России 
(ранее – День независимости 
России). На деле это праздник 
рухнувших надежд народа 
и торжества олигархов, на-
жившихся на людском горе.

Как бы «пятая колонна» ни воз-
величивала 12 июня, все знают, 
что именно в этот день в 1990 
году Съезд народных депутатов 
РСФСР принял вредительский и 
преступный документ, нанёсший 
тяжелейший удар по территори-
альному единству нашей страны.

Разграбившие страну либералы 
до сих пор с воплями празднуют 
приход Ельцина к власти. Это их 
день! Но люди всё понимают. Не-

доброе молчание вокруг праздну-
ющих с каждым годом сгущается.

И как бы рупоры русофобии 
и антисоветизма не усердство-
вали, жители нашей страны все 
больше чувствуют на себе по-
следствия экспериментов иници-
аторов «перестроек» и «реформ».

Поэтому сегодня КПРФ вы-
ступает за братство народов и 
их союз, за возрождение вели-
кой и могучей советской страны. 
Поэтому наш лозунг «За Силь-
ную, Справедливую, Социали-
стическую Родину! За СССР!»

С уважением,
Михаил ПАРАМОНОВ,

Первый секретарь 
Ярославского ОК КПРФ.

Пять побед 1943-го, на ко-
торых надо учиться сегодня.

СВО на Украине идет 15 месяцев, 
а накал противостояния только 
нарастает. На днях президент РФ 
Владимир Путин в разговоре с ту-
рецким лидером Реджепом Эрдо-
ганом отметил, что Киев с подачи 
западных кураторов делает ставку 
на эскалацию боевых действий и 
совершает военные преступле-
ния, используя террористические 
методы. Российский президент 
также назвал варварской акци-
ей разрушение Каховской ГЭС.

Но Запад закусил удила. Кан-
цлер ФРГ Олаф Шольц заявил, 
что страны Запада должны быть 
готовы к тому, что еще долго 
придется помогать Украине. А 

заседание СБ ООН по Украине 
показало, что Европа поддер-
живает преступления действу-
ющих по указанию Вашингто-
на украинских националистов.

О том, чего на самом деле до-
бивается Запад, и как действо-
вать России в нынешней ситуа-
ции, в интервью «СП» рассказал 
лидер КПРФ Геннадий Зюганов.

— Запад сделал все, чтобы пре-
вратить конфликт на Украине в 
войну на уничтожение Русского 
мира, — говорит Геннадий Зю-
ганов. — Об этом англосаксы и 
натовцы заявили официально, 
и ведут эту войну беспощадно.

Продолжение на стр.6.

Геннадий Зюганов: Беспокоит, 
что партия власти не борется 

решительно за победу Лето окончательно вступило 
в свои права. И в Ярославле 
постепенно набирает обороты 
ремонт дорог. Главные работы 
проводятся в рамках нацио-
нального проекта «Безопасные 
качественные дороги» (БКД). 
В подавляющем большин-
стве их должны завершить до 
1 сентября (за исключением 
пары двухгодичных контрак-
тов). Однако не везде реали-
зация идёт равномерно. Если 
одни объекты 2023 года уже 
принимает комиссия, то на 
других ремонт ещё только на 
начальной стадии. Ещё боль-
ше вопросов – по проездам к 
социальным учреждениям. На 
некоторых из них подрядчики 
нарушают сроки работ, на дру-
гих есть замечания по их каче-
ству. Поэтому необходим особо 
пристальный надзор, который 
на регулярной основе осущест-
вляют депутаты-коммунисты.

В 2023 году на реализацию на-
ционального проекта «Безопас-
ные качественные дороги» (БКД) 
в Ярославле предусмотрено бо-
лее 980 миллионов рублей. Из 
них 941 миллион предназначен 
непосредственно на ремонт го-
родских улиц, а 39,5 миллиона 
– на мероприятия по повыше-
нию безопасности дорожного 
движения и по ликвидации ДТП. 

Утверждённый план предусматри-
вает работы на 24 объектах. Это 
капитальный ремонт и ремонт 16 
автомобильных дорог протяжен-
ностью порядка 15 километров и 
установка 8 светофоров. В прави-
тельстве области обещают суще-
ственно расширить этот список за 
счёт лимитов 2024 года. Но пока 
по факту имеем то, что имеем.

К началу мая практически по 
всем объектам были заключены 
контракты (за исключением од-
ного светофора, документация по 
которому находилась в эксперти-
зе). Месяц спустя, по состоянию 
на 10 июня, ситуация на дорогах 
выглядела следующим образом. 
По двум улицам (Пожарского и 
Ленинградскому проспекту), на 
которые вышли ещё в прошлом 
году в рамках двухлетних кон-
трактов, работы 
з а в е р ш а ю т с я . 
Идёт благоустрой-
ство территории. 
На улице Губкина 
прошла техни-
ческая приёмка, 
она стала первым 
объектом, выпол-
ненным в 2023 
году. На улице Ка-
линина  полностью 
завершили ниж-
ний слой асфаль-
та, шла укладка 

верхнего, параллельно ве-
лась работа на тротуарах.

Также устройство тротуаров 
проводили на Школьном про-
езде, улицах Пригородная и 4-я 
Портовая. На улицах Радищева, 
Добрынина и Юности осущест-
вляли монтаж бордюрного камня. 
На Тормозном шоссе проводили 
очистку водоотводных канав, на 
улице 1-й Портовой делали уклад-
ку нижнего слоя асфальта, на про-
спекте Фрунзе – фрезерование и 
верхний слой дорожного покры-
тия, в Сквозном переулке – обу-
стройство территории. Работы на 
Тверицкой набережной в соответ-
ствии с графиком должны начать с 
1 июля, на Тутаевском шоссе – с 1 
августа (двухгодичный контракт).

Продолжение на стр. 2.

Лето на дворе - следим за «БКД». 
И не только

Проспект Фрунзе
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  СОВЕТСКАЯ ЯРОСЛАВИЯ

Продолжение. Начало на стр.1.
Ещё одна хитрость со стороны 

власти – использование дис-
танционного электронного го-
лосования. КПРФ неоднократно 
выражала свою позицию против 
такой формы волеизъявления. 
При применении ДЭГ на сотруд-
ников предприятий и организа-
ций (особенно бюджетной сферы) 
может быть оказано давление с 
целью принуждения отдать голос 
за «нужного» кандидата. В теории, 
такое голосование может быть 
организовано прямо из кабине-

та руководителя под 
строгим присмотром. 
А конечные результа-
ты ДЭГ невозможно 
проконтролировать .

Таким образом, здесь 
скрыта потенциальная 
возможность для махи-
наций. Не зря результа-
ты обыкновенного «оч-
ного» волеизъявления 
порой разительно отли-
чались от электронного. 
Тем не менее, несмотря 
на протест оппозиции, 
10 сентября вновь не 
обойдётся без ДЭГ. На 
сей раз оно будет ис-
пользоваться сразу в 
24 регионах. На терри-

тории всего субъекта ДЭГ будет 
работать в Ненецком автоном-
ном округе, Республике Чувашия, 
Алтайском крае, Архангельской, 
Владимирской, Воронежской, 
Московской, Нижегородской, Но-
восибирской, Псковской, Томской 
и нашей Ярославской области.

Представители оппозиции так-
же выступают против проведения 
голосования в течение трёх дней. 
В своё время такое решение при-
нималось в период коронавируса, 
чтобы развести потоки избирате-
лей на участках. Сейчас панде-

мия официально закончилась, и 
необходимости в этом нет. Кроме 
того, в сентябре начнётся учебный 
процесс. Большинство участков 
размещаются в образовательных 
организациях. Поэтому в пятницу 
и субботу школьников придётся 
отрывать от учебного процесса. 
Наконец, проведение голосова-
ния в один день обеспечит суще-
ственную экономию бюджетных 
средств, которые можно будет 
направить на решение социаль-
но значимых задач. Последнее 
слово остаётся за избирательной 
комиссией субъекта. Решение 
должно быть принято до 23 июня.

— Во многих регионах оппо-
зиционные партии направляли 
свои заявления в ЦИК и регио-
нальные избирательные комис-
сии по поводу трёхдневного го-
лосования. Оно не приемлется. 
Я также поддерживаю предло-
жение, чтобы выборы проходи-
ли в один день. Все ограничения 
давным-давно отменены. Да-
вайте возвращаться к нормаль-
ной жизни. А высвободившиеся 
деньги направим нашим ребя-
там, принимающим участие в 
СВО, — выступила на заседа-
нии Думы председатель фрак-
ции КПРФ Елена Кузнецова.

Процесс выдвижения канди-

датов начнётся через 
три дня после того, как 
будет опубликовано 
Постановление о на-
значении выборов. Он 
продлится в течение 31 
дня, до 16 июля. КПРФ 
примет самое активное 
участие в предстоящих 
выборах. И выставит на 
них сильную команду 
настоящих профессио-
налов, готовых продол-
жать бороться за на-
родные интересы. Также 
напомним, что, помимо 
думской, 10 сентября 
в Ярославской области 
завершатся ещё 37 из-
бирательных кампаний 
различного уровня. Среди них – 
выборы депутатов муниципаль-
ного Совета города Рыбинска, 
городской Думы Переславля-За-
лесского, муниципальных Сове-
тов Тутаева и Любима, а также 
глав и депутатов сельских посе-
лений в Брейтовском, Любим-
ском, Ростовском, Тутаевском, 
Угличском и Ярославском райо-
нах. Там в списках также обяза-
тельно будут кандидаты от КПРФ.

В завершение хочется отме-
тить, что от принятого во второе 
воскресенье сентября решения, 

во многом, будет зависеть поли-
тическое будущее всего нашего 
региона. Поэтому подойти к нему 
важно со всей ответственностью. 
Поддерживая «Единую Россию», 
вы выбираете курс на дальней-
шую экономическую стагнацию 
и сворачивание мер поддержки 
граждан. Голосуя за настоящих 
коммунистов, вы сделаете выбор 
в пользу справедливости, разви-
тия и защиты народных интересов.

 Иван ДЕНИСОВ.

Выборы назначены. 
Время расставлять приоритеты

Кузнецова Е.Д. Мардалиев Э.Я.

Продолжение. Начало на стр.1.
Как видно из приведённого пе-

речня, работы идут неравномер-
но. Депутаты-коммунисты в об-
ластной Думе пристально следят 
за всеми объектами. На контроле 
председателя фракции КПРФ Еле-
ны Кузнецовой – дороги Ленин-
ского, Кировского районов. На 
сегодняшний день в зоне особого 
внимания – ремонт улиц Радище-
ва (33,5 миллиона рублей), До-
брынина (36,6 миллиона) и Юно-
сти (13,6 миллиона). Пока работы 

здесь – на начальной стадии, хотя 
с момента заключения контракта 
прошли уже полтора месяца. Пока-
зательно, что контракт на ремонт, 
к примеру, проспекта Фрунзе, 
заключили в тот же день (2 мая). 
Однако там уже укладывают верх-
ний слой асфальта. И это несмо-
тря на то, что у подрядчика есть 
ещё несколько объектов в городе. 
Конечно, подрядчики на «Пятёр-
ке» пока укладываются в срок. Од-
нако хотелось бы, чтобы ремонт 
не затянулся – дороги являются 

важными транспортными арте-
риями для этого района, а улица 
Добрынина – и для всего города. 
И работы создают определённые 
трудности для автомобилистов и 
общественного транспорта. Разу-
меется, при этом ни в коем слу-
чае не должно страдать качество.

Заместитель председателя 
фракции КПРФ Эльхан Марда-
лиев следит за ремонтом улиц 
в Заволжском районе. По «БКД» 
здесь ремонтируют Школьный 
проезд (47,1 миллиона), участок 
Тверицкой набережной (36,4 мил-
лиона) и Сквозной переулок (21,4 
миллиона). В рамках опережаю-
щего развития обещают начать и 
реконструкцию одной из главных 
магистралей Заволги – проспекта 
Машиностроителей на участке от 
улицы Папанина до улицы Сахаро-
ва. После проверки документации 
в государственной экспертизе 
и определения стоимости работ 
будут организованы процедуры 
по выбору подрядной организа-
ции. По информации мэрии, в 
план 2023 года также намерены 

включить ремонт улиц 
Красноборская, Саукова 
и Сосновая. Кроме того, 
по запросу депутата в 
районе запланирован 
(и местами уже прово-
дится) ямочный ремонт 
ряда важных дорог, в 
том числе проспекта Ма-
шиностроителей, ули-
цы Папанина и других.

На текущий момент 
основные вопросы по 
Заволжскому району 
вызывает приведение в 
нормативное состояние 
проездов к учрежде-
ниям социальной сфе-
ры. Эльхан Мардалиев 
вместе с активистами 
райкома КПРФ  регу-
лярно совершает по 

ним контрольные рей-
ды. В частности, много 
замечаний набралось 
по итогам проверки ре-
монта подъездных путей 
к школе № 2 и детским 
садам № 29 и № 6. Есть 
вопросы по качеству ас-
фальта и соблюдению 
технологии его уклад-
ки, перепаду высот при 
устройстве покрытия, 
монтажу бордюрного 
камня. Имеются пре-
тензии и по проезду к 
школе № 83 и детской 
школе искусств имени 
М.А. Балакирева. За-
казчики работ и под-
рядчики обязаны устра-
нить все выявленные 
нарушения до приёмки работ.

Внимание заместителя пред-
седателя думского комитета по 
градостроительству, транспорту, 
безопасности и качеству автомо-
бильных дорог, депутата-комму-
ниста Валерия Байло приковано 
к дорогам Дзержинского района. 
Там также сложилась непростая 
ситуация с ремонтом проездов 
к социальным объектам. Многие 
подъездные пути, работы на ко-
торых были запланированы ещё 
в прошлом сезоне, так и не были 
отремонтированы. Их перенесли 
на нынешний год (всего таких про-
ездов было 17). Произошла смена 
подрядчика. Но и это не помогло.

В частности, многострадальная 
дорога к детской поликлинике № 
3, поликлинике № 2 и библиотеке 
им. К.Д. Бальмонта (между дома-
ми 21 и 17, корпус 2, по улице 
Труфанова) к концу первой неде-
ли июня выглядела так же, как в 
конце апреля. Куда «пропал» май, 
и почему работы всё это время не 
велись, хотя погода позволяла, 
остаётся непонятным. При этом, 
по контракту ремонт должен за-

вершиться до 1 июня. В связи с 
чем, Валерий Байло обратился в 
департамент городского хозяй-
ства и Агентство по муниципаль-
ному заказу ЖКХ с целью скорей-
шего вмешательства в ситуацию 
и завершения работ. Похожие 
истории есть и по ряду других 
объектов – проезду к школе № 
99 от улицы Громова, к областной 
станции переливания крови на 
Тутаевском шоссе, к школе-ин-
тернату № 8 на улице Елены Ко-
лесовой. Всё это – тоже объекты 
прошлого года, и их необходимо 
завершить в максимально корот-
кие сроки. Они также останутся 
на контроле у Валерия Байло.

Кроме того, в июне начнутся 
выезды рабочей группы по кон-
тролю качества дорожных работ 
при профильном думском комите-
те. Депутаты фракции КПРФ обя-
зательно  примут самое активное 
участие в данных мероприятиях. 
Притом, как по городским, так 
и по областным магистралям.

 Иван ДЕНИСОВ.

Лето на дворе - следим за «БКД». И не только

Улица Калинина

Улица Добрынина Проезд за Волгой

Проезд на Труфанова
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10 июня первый секретарь 
Ярославского обкома партии 
Михаил Парамонов вместе с 
командой Народной приемной 
КПРФ провели встречу с жителя-
ми дома №18 по улице Флотской.

Ещё в 2014 году Кировский 
районный суд города Ярославля 
обязал городскую адми-
нистрацию выполнить 
капитальный ремонт 
дома: крыши, фасада, 
фундамента, общедо-
мовых коммуникаций, 
электрооборудования. 
Однако на сегодняшней 
день решение суда до 
сих пор не исполнено.

Очередной пример 
того, как ярославские 
чиновники пытаются 
наплевать на интересы 
горожан! Но коммунисты 
будут бороться! Члены 

КПРФ записали сюжет на теле-
канал «Красная Линия» и видео-
обращение к мэрии Ярославля. 
Сегодня только публичная огласка 
проблем заставляет органы вла-
сти обратить на них внимание!

Наш корр.

Девять лет ждут капитального 
ремонта

8 июня, в День социального 
работника, первый секретарь 
обкома КПРФ Михаил Парамо-
нов вручил Благодарственные 
письма Ярославской област-
ной Думы сотрудникам 
Центра помощи пожилым 
людям в городе Рыбинске.

— Большое спасибо вам 
за добросовестный труд и 
готовность в любое вре-
мя прийти на помощь; за 
неравнодушие, терпение, 
уважение и сострадание, 
без которых невозможно 
представить человека вашей 
профессии. Своей заботой 
и добротой вы даете людям 
надежду и веру в лучшее! 
— сказал Михаил Констан-
тинович. — Социальный 

работник сегодня это не столько 
профессия, сколько образ жиз-
ни и призвание, состояние души.

Наш корр.

Соцработник — это не столько 
профессия, сколько образ жизни, 

призвание и состояние души

По обращению жителей в 
апреле текущего года депутат ре-
гионального парламента, фрак-
ция КПРФ, Елена Кузнецова на-
правила запрос в прокуратуру 
Ярославской области с целью 
привлечения к ответственности 
лиц, обслуживающих скейт-пло-
щадку на улице Жукова в Ле-
нинском районе. Как и в Юби-
лейном парке, её состояние 
было неудовлетворительным.

После проведения проверки 
прокуратура сообщила, что объ-
ект в реестр муниципального 
имущества города Ярославля не 
включен, собственник не опреде-
лен. На данный момент выявлены 
факты ненадлежащего содер-
жания скейт-площадки: на всех 
конструкциях отсутствуют эле-
менты крепления, сопряжения с 
асфальтовым покрытием, на неко-
торых имеются опасные выступа-
ющие части с острыми концами.

Прокуратурой Ленинского рай-
она направлено исковое заяв-
ление в суд, чтобы объект был 
передан в муниципальную соб-
ственность. Кроме того, до этого 
момента установщик скейт-пло-
щадки ООО «Элит Строй» обя-
зан привести её в порядок и 
принять меры по содержанию.

Так как скейт-площадка разме-
щена на территории, собствен-
ником которой является МБУ 
«Городское садово-парковое 
хозяйство и зеленое строитель-
ство», прокуратурой Ленинского 
района руководителю МБУ вне-
сено представление в связи с 
отсутствием контроля за предо-
ставленным земельным участком.

— Не перестает удивлять отно-
шение наших властей к объектам 
общего пользования. Скейт-пло-
щадка не первый месяц находится 
в ужасном состоянии и представ-
ляет угрозу жизни и здоровью 

детей. Замечу, что ещё в начале 
года губернатор Ярославской 
области Михаил Евраев анонси-
ровал, что муниципальными об-
разованиями будут проводиться 
проверки в сфере благоустрой-
ства. Вопрос: как администрация 
Ленинского района не заметила 
состояние скейт-площадки и са-
мостоятельно не озаботилась 
вопросом постановки объекта на 
баланс? Получается, я не я, и ло-
шадь не моя? Или как это нужно 
понимать? — справедливо задает-
ся вопросами депутат Кузнецова.

Команда ПЯТЕРКА КУЗНЕ-
ЦОВОЙ продолжит инспекти-
ровать и обращать внимание 
властей всех уровней на про-
блемы Ленинского района и 
контролировать выполнение 
возложенных обязанностей.

Наш корр.

Скейт-площадка на Жукова считается 
бесхозным объектом

Одной из главных про-
блем центрального района 
города Ярославля — Киров-
ского, где преобладает исто-
рическая застройка, яв-
ляется удручающе ветхое 
состояние домов, которые явля-
ются памятниками региональ-
ного и федерального значения.

Часто бремя содержания та-
ких зданий перекладывается на 
плечи собственников квартир, 
которые отнюдь не являются 
миллионерами, а решения судов 
по возложению обязанности по 
проведению капитального ре-
монта многоквартирных жилых 
домов на органы местного са-
моуправления не выполняются 
годами, а то и десятилетиями.

Напомним, что в апреле к де-
путату Ярославской областной 
Думы, фракция КПРФ, Алексею 
Филиппову обратились жители 
дома №40/9 по ул.Салтыко-
ва-Щедрина Кировского рай-
она г.Ярославля с просьбой 
помочь в решении проблемы 
с выполнением капитального 
ремонта дома, являющегося 
памятником регионального 

значения начала 20 века.
Обращения жителей в раз-

личные инстанции не дали ре-
зультата, несмотря на то, что, 
в соответствии с решением 
Кировского районного суда 
г.Ярославля от 29.06.2012 
года, на мэрию города была 
возложена обязанность по 
его проведению. Более 10 
лет тянется эта история, дом 
год от года всё более вет-
шает, соответственно, сме-
та расходов на его ремонт 
растет, а воз и ныне там.

В данном случае мэрия 
не исполняет возложен-
ную на нее обязанность по 
проведению ремонта дома.

В ответе Прокуратуры Ярос-
лавской области на депутатский 
запрос по данной проблеме со-
общается, что решением Киров-
ского районного суда еще в 2012 
году на мэрию города Ярослав-
ля возложена обязанность по 
выполнению комплекса мер по 
капитальному ремонту данного 
многоквартирного дома, а в мае 
2023 года председателю муници-
палитета города была направле-
на информация о необходимости 
дополнительного финансирова-
ния мероприятий на исполнение 

требований судебных актов, свя-
занных с возложением на орган 
местного самоуправления обязан-
ности по проведению капремонта 
многоквартирных жилых домов.

Кроме того, надзорным орга-
ном выявлены факты нарушения 
требований законодательства об 
исполнительном производстве, 
выразившиеся в непринятии Ме-
жрайонным отделением судеб-
ных приставов еще в 2016 году 
полного комплекса мер, направ-
ленных на исполнение решений 
суда. Данные факты включены 
в сводное представление в мае 
2023 года исполняющему обя-
занности руководителя УФССП 
России по Ярославской области.

Отметим, что проблема эта 
далеко не местечковая, сугубо 
ярославская. Это проблема об-
щероссийская: исторические 
центры городов нашей огромной 
страны страдают от варварской 
точечной застройки и доведе-
ния до ветхого состояния, а то и 
сноса домов, являющихся объ-
ектами культурного наследия.

Ситуацию будем дер-
жать на контроле.

Пресс-служба Кировского РК 
КПРФ г.Ярославля.

Алексей Филиппов: проблемы памятников 
культурного наследия необходимо решать!

Филиппов А.С.Филиппов А.С.
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6 июня, в день рождения 
великого русского поэта Алек-
сандра Сергеевича Пушкина, 
коммунисты Кировского и 
Дзержинского районных отде-
лений города Ярославля, акти-
висты Ярославского региональ-
ного отделения ВСД «Русский 
Лад» во главе с его председа-
телем, депутатом Ярославской 
областной Думы Алексеем 
Филипповым возложили крас-
ные гвоздики к памятнику ос-
новоположнику современного 
русского литературного языка.

Алексей Филиппов поздра-
вил собравшихся и рассказал об 
истории ярославского памятни-

ка поэту, напомнил о том, что 
именно Коммунистическая пар-
тия Российской Федерации до-
билась учреждения Дня русского 
языка, посвятив еще в 2007 году 
Пленум Центрального Комитета 
обсуждению этой значимой темы 
и процитировал слова Предсе-
дателя ЦК КПРФ и председателя 
Высшего совета ВСД «Русский 
Лад» Геннадия Андреевича Зю-
ганова о том, что «сегодняшний 
праздник показывает величие и 
могущество, по выражению И.С. 
Тургенева, русского языка-по-
бедителя, языка нашей Великой 
Победы. День русского языка на-
поминает о том, что в мире, где 

от страха и невежества уничто-
жаются памятники А.С. Пушки-
ну, его золотое слово пробивает 
броню ненависти, по-прежнему 
врачует и очищает пространство».

Стихотворения Пушкина каж-
дый из нас знает и помнит наи-
зусть еще со школьной скамьи 
— русладовцы у памятника поэту 
прочли свои самые любимые.

Дорогие друзья, сооте-
чественники! Поздравля-
ем всех вас с праздником, 
с  Днем русского языка!

Наталия ТЕРГАУШЕВА,
заместитель Председателя 

ЯРО ВСД «Русский Лад»..

Ярославские русладовцы отметили день 
русского языка

6 июня представители Народ-
ной приемной КПРФ г. Ярослав-
ля Антон Лебедев и Яна Исто-
мина выехали по обращению 
жителей в поселок Щедрино. 
Причиной обращения послужи-
ли невыносимые для прожива-
ния условия в многоквартир-
ном доме №4 по улице Садовой.

Согласно постановлению Ад-
министрации Карабихского сель-
ского поселения дом признан 
аварийным и непригодным для 
проживания в 2021 году. Рас-
селить жильцов планируют до 
31.12.2027 года. Но, как говорят 
жильцы, в таких условиях про-
должать жить ещё энное количе-
ство времени просто невозможно.

Почему?
- В доме один туалет на 8 семей;
-  Нет душа. Кабинками, которые 

поставили сами жильцы в своих 
квартирах пользоваться запре-
тили, так как всё течет в подвал;

- Нет нормального отопления. 
По словам жильцов зимой за-
мерзают, да и летом приходиться 
пользоваться обогревателями;

- Управляющая компания от 
обслуживания дома отказалась;

- Течет крыша;
- Перебои с электричеством 

(месяц назад горел щиток);
- В комнатах также образуется 

плесень (один ребенок получил от 
этого заболевание. Бабушка ре-
бенка предоставила нам справку).

И это только часть того, что 
рассказали и показали жители 
активистам. Они настаивают на 
сокращении сроков расселения и 
готовы добиваться этого в суде.

В рамках работы Обществен-
ной приемной КПРФ им. А.В. 
Воробьева и приемной депутата 
Государственной Думы Р.М. Ля-
бихова юристы окажут жителям 
помощь для решения вопроса по 
ускорению процесса расселения.

— Будем действовать после-
довательно. Такая практика в 
нашей работе уже есть, — рас-
сказала редакции Яна Истомина.

Наш корр.

Расселение по-ярославски: жители
 аварийного дома жалуются на невыносимые 

условия для проживания

6 июня коммуни-
сты Заволжского 
райкома по сложив-
шейся традиции по-
сетили школу №43 
имени А. С. Пушкина.

И НЕЛЬЗЯ ВЕРИТЬ, 
ЧТОБЫ ТАКОЙ ЯЗЫК 
НЕ БЫЛ ДАН ВЕ-
ЛИКОМУ НАРОДУ!

ЯЗЫК — ЭТО 
И ЕСТЬ НАРОД!

6 июня отмечался 
День рождения Алек-
сандра Сергеевича 
Пушкина — великого 
русского поэта, друга 
декабристов и автора стихов 
с критикой самодержавия. А с 
2011 года по инициативе КПРФ в 
этот день также отмечается День 
русского языка. За короткое вре-
мя он уже стал одним из ключевых 
явлений в формировании высокой 
гражданственности и патриоти-
ческого сознания нашего много-
национального народа. На протя-
жении веков русский язык являлся 
важным фактором преемственно-
сти наших культурных традиций 
и непрерывности российской 
истории. Он участвовал в форми-
ровании ценностей социальной 
справедливости и воспитывал 
истинных героев нашей державы.

6 июня 2023 г. коммуни-
сты Заволжского райкома 
КПРФ возложили цветы к 
памятнику Александру Сер-
геевичу Пушкину, располо-
женному на территории обще-
образовательной школы №43.

Открыл мероприятие первый 
секретарь райкома, депутат 
Ярославской областной Думы 
Эльхан Мардалиев, который от-
метил, что русский язык является 
объединяющим для многонацио-
нального народа России. А также 
подверг критике случаи излишне-
го и необоснованного заимствова-
ния слов из иностранных языков.

— Русский язык — это язык об-
щения не только внутри нашей 
многонациональной страны, 
но и язык межгосударственно-
го общения. И интерес к нему 
растёт из года в год. Русский 
язык всегда был языком мира, 
дружбы и взаимоуважения на-
родов. И не случайно 
сейчас англосаксы и 
их сателлиты делают 
все, что могут, что-
бы запретить рус-
ский язык и русскую 
культуру, исказить 
и извратить исто-
рию, «стереть» всё 
русское, уничтожить 
Русский мир. Потому 
что Русский мир — 
это реальная угроза 
их доминированию, 
их ограблению всех 
других народов и 
стран, их цинизму, 
их лжи! — сказал в 
своём выступлении 
Эльхан Яварович

Затем выступила Ольга То-
больская, которая прочита-
ла несколько произведений  
А. С. Пушкина, который всегда не-
устанно заботился о сбережении и 
развитии русского языка. Он был 
убеждён, что без чистоты родной 
речи невозможно сформировать 
в народе честный и заботливый 
взгляд на прошлое нашей Отчиз-
ны и обеспечить её великое буду-
щее. Написанные почти 200 лет 
назад, произведения поэта бо-
лее чем актуальны и в наши дни.

Коммунист А.Ю. Чугреев 
в своём выступлении расска-
зал о малоизвестных фак-
тах биографии Пушкина.

Русское слово соединило в еди-
ную семью народы нашей общей 
Родины. Оно всегда побуждало 
людей к действию, к созиданию, 
к преобразованию. Вот и сегодня 
наша страна остро нуждается в 
творцах, способных пробудить в 
народе большую созидательную 
энергию и неустанное стремление 
к построению лучшего будущего.

Ведя борьбу за русский 
язык, КПРФ тесно связывает 
её с делом защиты Русского 
мира, с утверждением ценно-
стей дружбы народов, с созда-
нием справедливой системы 
международных отношений, 
с необходимостью фунда-
ментальных преобразований 
внутри нашего Отечества.

Замина МАРДАЛИЕВА.

Коммунисты Заволжского райкома 
возложили цветы к памятнику 

А.С. Пушкину

Ранее мы писали, что пред-
ставители Народной приемной 
КПРФ г. Ярославля выезжа-
ли по обращению жителей в 
поселок Щедрино. Причиной 
обращения послужили невы-
носимые для проживания 
условия в многоквартирном 
доме №4 по улице Садовой. 

На следующий день после 
выезда активистов КПРФ ста-
ло известно, что Председатель 
Следственного комитета России 

Александр Бастрыкин поручил 
предоставить доклад об аварий-
ном доме в посёлке Щедрино 
Ярославской области. Об этом 
сообщает пресс-служба След-
ственного комитета России.

«Отмечается, что управляю-
щая компания отказалась от его 
обслуживания, и дом находится 
в непригодном для проживания 
состоянии. По данному факту 
СУ СК России по Ярославской 

области проводится проверка, 
устанавливаются все обстоятель-
ства произошедшего», — под-
черкнули в пресс-службе СКР.

Александр Бастрыкин пору-
чил главе местного Следкома 
Анатолию Щурову предоставить 
ему доклад о ходе проверки.

По материалам 
информагентств.

Аварийным домом в Щедрино заинтересовался 
глава следкома Бастрыкин
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Открытие памятника «Дети войны»
 в Рыбинске перенесено на август

22 июня, в День памяти и 
скорби, актив Ярославской 
региональной общественной 

организации «Дети войны» со-
бирался принять участие в тор-
жественном открытии памят-

ника «Дети войны» в Рыбинске.
Но глава Рыбинска Дмитрий 

Рудаков 5 июня сообщил, что от-
крытие памятника переносится 
на август, сославшись на про-
водимые ремонтные работы на 
мемориале «Огонь Славы» и бла-
гоустройство Волжского парка. 
Конкретной даты открытия памят-
ника градоначальник не назвал.

— На строительной площадке 
открывать памятник немножко 
странно. Поэтому все три объ-
екта приведём в порядок и в 
начале августа откроем все вме-
сте, — сказал Дмитрий Рудаков.

Вадим БЕСЕДИН.

Детство - это лучшая пора!
Детство - это радость и игра!

5 июня Заволжские комму-
нисты завершили июньскую 
серию детских дворовых празд-
ников за Волгой, посвящённую 
Дню защиты детей и началу та-
кой прекрасной поры — лета!

На последних мероприятиях 
собралось почти две сотни ребят. 
Праздники прошли на «ура» при 
полном аншлаге. Довольны оста-
лись все — и взрослые, и дети. 
Какое же это было удовольствие — 
наблюдать за тем, как даже самые 
суровые отцы постепенно расплы-
вались в улыбках от умиления и 
присоединялись к своим чадам. 
Ведь детство — это такое счаст-
ливое-счастливое, но безвозврат-
ное время, в которое всем хоть 
ненадолго так хочется вернуться!

Всего Заволжским район-

ным отделением КПРФ было 
проведено 8 мероприятий.

Коммунисты выражают осо-
бую благодарность за под-
держку, предоставление при-

зов, подарков и личное 
участие депутатам от КПРФ Эль-
хану Мардалиеву и Евгении Овод.

Замина МАРДАЛИЕВА.

На базе Ярославского об-
кома КПРФ комсомольцы и 
сторонники провели очеред-
ное собрание клуба читателей 
марксистской литературы.

На мероприятие пришло боль-
шое количество молодёжи из 
интереса к коммунистическому 
движению в Ярославле. Темой 
для обсуждения была статья 
Ленина «Три источника, три со-
ставные части марксизма», опу-
бликованная в 1913г. с целью 
доступного восприятия основ 
марксистской науки среди рабочих.

Ещё не продвинутые читате-
ли из числа собравшихся только 
знакомились с данной статьей, 
открывали для себя глубину ме-
тодологии марксизма, узнавали 
ту платформу на которой когда-то 

Карл Маркс и Фридрих Энгельс 
построили учение о создании 
условий для освобождения ра-
бочих. Более же продвинутые 
посетители клуба спорили о со-
временных течениях филосо-
фии и экономики, как составных 
частях, обсуждали современ-
ных марксистских теоретиков.

Подобные мероприятия 
проводятся на регулярной 
основе. Если у вас есть инте-
рес и желание принять уча-
стие в совместном изучении 
марксистской литературы, 
пишите в личные сообще-
ния сообщества ВКонтакте 
«Комсомольцы Ярославии».

Наш корр.

Учение Маркса всесильно, 
потому что оно верно!

В последнее время к первому 
секретарю Красноперекопско-
го РК КПРФ Алесе Колобковой 
начали часто поступать обра-
щения от жителей как частного 
сектора, так и многоквартир-
ных жилых домов о том, что 
крупногабаритный мусор с тер-

риторий контейнерных 
площадок не вывозится.

В частности, у дома № 47 
по ул. Закгейма была не-
санкционированная свалка. 
Крупный мусор не выво-
зился длительный период 
времени. Алеся Эльдаровна 
направила заявку и запрос 
в уполномоченные органы.

— На следующий день жи-
тели мне написали, что весь 

мусор вывезли. Новость отличная, 
но хотелось бы, чтобы вот такие 
мелочи исполнялись ответствен-
ными лицами без запросов и напо-
миналок, — отметила А. Колобкова.

Наш корр.

Работа коммунистов — не на 
словах, а на деле

С карельскими коммунистами
 ярославских коммунистов связывают 

долгие товарищеские отношения

Эльхан Мардалиев вы-
ступил на партийном фору-
ме карельских товарищей 
и передал приветствие и 
пожелания плодотворной и 
результативной работы от пер-
вого секретаря Ярославского 
ОК КПРФ М. К. Парамонова 
и ярославских коммунистов.

С карельскими коммунистами и 
их лидером Евгением Ульяновым 
ярославских коммунистов связы-
вают долгие и тесные дружеские 
и товарищеские связи. Члены 
КПРФ делятся наработками в раз-
ных сферах деятельности партий-
ных организаций, обменивается 
опытом, обсуждают проблемы, 

которые во многом одни и те же 
для регионов, и пути их решения.

В начале работы Пленума, по 
хорошей сложившейся традиции, 
Евгений Ульянов вручил партий-
ные билеты новым членам партии. 
Молодым ребятам-футболистам, 
которые сотрудничают с реско-
мом КПРФ, в торжественной об-
становке были вручены футболки.

С докладом о задачах партий-
ной организации по экономиче-
скому развитию Карелии высту-
пил первый секретарь Олонецкого 
райкома, член Комитета Карель-
ского рескома Степанов Г. М. 
Также коммунисты рассмотрели 
вопросы, связанные с подготов-
кой к сентябрьским выборам 2023 
года и выборам Президента РФ.

Вадим БЕСЕДИН.

Мини-футбольные клубы 
КПРФ стали чемпионами в Су-
перлиге и Высшей лиге России.

Как и в свой первый чемпион-
ский сезон, команда Бесика Зо-
идзе прошла плей-офф на одном 
дыхании, без единого поражения. 
Финальная серия против «Нориль-
ского никеля», как и две предыду-
щие стадии, завершилась со сче-
том 3:0, пишет издание «КПРФ.ру».

Третий поединок в Норильске 
вновь был полон жесткой борьбы 
и нервов. Наши ребята выдер-
жали давление хозяев и в це-
лом игра шла под их контролем.

Счет открыл Артем Ниязов. Его 
великолепный сольный проход 
и нацеленную передачу – уже 

сороковую в этом чемпиона-
те! – завершил Баталья! 1:0!

Во второй половине норильча-
не усилили натиск. Великолепно 
играл Дмитрий Путилов, отлич-
ный момент был у Алекса. Но и 
у ворот Николая Балашова по-
стоянно были острые эпизоды.

Исход поединка решил стан-
дарт. И как же здорово, что 
автором гола стал Арсер Баги-
ров, один из старожилов клу-
ба, проводящий непростой 
сезон после тяжелой травмы.

При игре хозяев впятером наш 
капитан Денис Бурков сделал счет 
3:0, но Габриэль один мяч отыграл.

Итог – 3:1, МФК КПРФ – вновь 
сильнейшая команда России!

Блестящий для нашего клуба 
сезон завершен. В год 20-лет-
него юбилея МФК КПРФ наша 
первая команда стала двукрат-
ным чемпионом PARI-Супер-
лиги, а «КПРФ-2» — пятикрат-
ным PARI-Высшей лиги! Браво!

«Норильский никель» 1:3 
(0:1) МФК КПРФ. Голы: 0:1 Ба-
талья (Ниязов), 0:2 Багиров 
(Абрамович), 0:3 Бурков, 1:3 
Габриэль. Счет в серии: 0:3.

По материалам телеканала 
«Красная линия».

Мини-футбольный клуб КПРФ стал 
двукратным чемпионом России
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Продолжение. Начало на стр.1.
Гитлер делал ставку на истре-

бление населения, англосаксы 
же уничтожают именно Русский 
мир — великую культуру, госу-
дарственность, уникальный со-
ветский опыт. Характерно, что 
на Украине сжигают русские 
книги — уничтожили уже более 
10 млн экземпляров. Тут они 
даже фашистов переплюнули.

По сути, идет война мирово-
го капитала против России. И к 
этому надо относиться самым 
серьезным образом. Неслу-
чайно Путин, выступая 9 мая, 
заявил, что против нас идет на-
стоящая война. Правда, на сле-
дующий день его пресс-секре-
тарь Песков уточнил: войны нет 
— мы проводим спецоперацию.

«СП»: — Как выглядят 
итоги СВО за 15 месяцев?

— Надо поклониться нашей ар-
мии, поблагодарить наших ребят, 
военных специалистов. За это вре-
мя ВС РФ перемололи почти 670 
самолетов и вертолетов против-
ника — это крупнейшая воздушная 
армия. Уничтожили около 5 тысяч 
артиллерийских и минометных 
систем — это четыре армии. Тан-
ков и бронетехники уничтожили 
почти 9,5 тысячи единиц — это две 
танковые и пять общевойсковых 
армий. Наконец, автомобильной 
техники — более 10 тысяч единиц.

Если посмотреть в сумме, это 
вся современная группировка 
стран НАТО в Европе. Поэтому 
нашу армию надо поблагода-
рить: это очень важный итог. 
Но вместе с тем надо пони-
мать: несмотря на все успешные 
действия, главная задача СВО 
— денацификация и демилита-
ризация Украины — не решена.

«СП»: — Почему так произо-
шло?

— Ее решение требует полной 
мобилизации всех сил, всех ре-
сурсов. И глубокого понимания, 
что реально происходит. К сожале-
нию, у власти нет понимания, что 
на Украине мы боремся с адским 

злом. А раз нет такого понимания 
— нет ясной стратегии, эффектив-
ного управления — решать задачу 
с каждым днем будет все сложнее.

Надо осознавать, что крова-
вый нацистский режим, сфор-
мировавшийся в Киеве, пойдет 
на любую пакость и мерзость. 
Безоговорочное подтверждение 
этому — разрушение плотины 
Каховской ГЭС, из-за которо-
го вода затапливает громадные 
территории. Нам надо быть го-
товыми к любой провокации — 
ведь наши противники пошли по 
пути откровенного терроризма.

Кокаиновое ничтожество Зе-
ленский, и его окружение — это 
враги всего человеческого. В 
том числе украинского народа, 
который оказался в их власти. 
Поэтому надо делать все, что-
бы решить три ключевые задачи.

«СП»: — Что это за задачи?
— Это задачи мобилизации сил 

и средств, сбережения народа и 
максимального сплочения обще-
ства. Все это необходимо для обе-
спечения нашего суверенитета.

Наша партия на этом пути 
проделала огромную работу, и 
мы ее продолжаем. Суть этой 
работы, прежде всего, заклю-
чалась в том, что мы не дали 
окончательно развалить воен-
но-промышленный комплекс, 
ракетно-космическую технику.

Мы все сделали, чтобы протя-
нуть руку братскому украинскому 
народу. Мы с первого дня призы-
вали признать Донецкую и Луган-
скую республики. И с первого дня 
оказываем им помощь — уже от-
правили в Донбасс 110 гуманитар-
ных конвоев. А это 18 тысяч тонн 
продовольствия и медикаментов. 
Мы приняли на отдых 13 тысяч 
детей из народных республик.

И мы, повторюсь, продолжаем 
эту работу. Я хочу поблагодарить 
все лево-патриотические силы, 
все регионы, которые активно в 
ней участвуют. И наш орловский 
губернатор Клычков, и глава Ха-
касии Коновалов, и мэр Ново-

сибирска Локоть — все были на 
передовой, все проехали Донец-
кую и Луганскую республики. Они 
каждую неделю отправляют гу-
манитарные конвои в поддержку 
ребят, которые доблестно сража-
ются с украинскими фашистами.

Ребята, кстати, регулярно 
просят наши красные знамена 
Победы, нашивки в виде фла-
га СССР. У каждого из них душа 
и сердце наполнены гордостью 
за подвиг отцов и дедов, ко-
торые разгромили фашизм.

Хочу особо подчеркнуть: в исто-
рии только у коммунистов есть 
победы над фашистами. И мы 
по-прежнему показываем пример 
этой борьбы. Напомню, когда бой-
цы Красной Армии штурмовали 
Берлин, каждый второй из них был 
комсомольцем или коммунистом. 
И сегодня это служит для наших 
ребят вдохновляющим примером 
в борьбе с нацизмом XXI века.

«СП»: — Что вас боль-
ше всего беспокоит в 
нынешней ситуации?

— Беспокоит, что партия власти 
не борется решительно за побе-
ду. Мы предложили программу 
мобилизации ресурсов. В ее ос-
нову должен быть положен закон 
о национализации стратегической 
собственности, без которой невоз-
можно побеждать. Но единорос-
сы не захотели нас поддержать.

Мы предлагали остановить от-
ток капитала — он продолжает-
ся, только за последний год за 
границу вывезли уже 261 млрд 
долларов. И только у нас олигар-
хи за год СВО так разбогатели. В 
начале 2022 года их суммарное 
состояние составляло 350 млрд 
долларов, а теперь составля-
ет 500 млрд. Они продолжают 
обогащаться, торговать через 
линию фронта, что у народа вы-
зывает законное возмущение.

Мы предлагали ввести прогрес-
сивную шкалу налогов — оппонен-
ты из партии власти отказались. 
Предлагали государственную 
монополию на спиртоводочную 
продукцию — снова отказались!

Мы настаивали на обобще-
нии опыта народных пред-
приятий — и этот опыт они 
не хотят распространять!

Мы настаивали, что надо 
обеспечить сплочение на-
рода, предлагали ввести го-
срегулирование на товары 
первой необходимости, медика-
менты и ЖКХ — они и это отвергают!

Мы предлагали дать детям вой- 
ны нормальные пенсии, поде-
ржать многодетные семьи — и 
этого не хотят, даже несмотря на 
то, что страна вымирает! Про-
житочный минимум надо удваи-
вать — полстраны живет менее 
чем на 20 тыс. рублей в месяц, 
некоторые голодают! Надо от-
менить людоедскую пенсионную 
реформу! В этом вопросе про-

сто необходимо пойти навстре-
чу гражданам, но почему-то 
«Единая Россия» этого не хочет.

Мы настаивали на полноценных 
выборах — с цивилизованным ди-
алогом, с честным обсуждением 
ключевых проблем. Вместо этого 
единороссы внесли 17 дополни-
тельных законов, которые пол-
ностью изуродовали выборную 
систему. Ее отдают в руки оли-
гархов, хищников и провокато-
ров, которые хотят с помощью 
административного произвола, 
трехдневки и удаленки обеспе-
чивать нужные им результаты, 
верша откровенный произвол, 
выгоняя с участков наблюдателей.

Я считаю это провокационной 
политикой. Можно было пойти 
обществу навстречу — закрыть 
«Ельцин-центр», вернуть Ста-
линграду его подлинное имя. 
Можно было принять закон «Об-
разование для всех», который 
готовили наши лучшие специ-
алисты — но ничего этого нет!

«СП»: — Что требуется от 
российской власти сегодня?

— Требуется смена курса. Са-
мое опасное — это повторить 
безволие Николая II, беспа-
мятство Хрущева, пресмыка-
тельство Горбачева и Ельцина.

Сейчас надо проявлять волю и 
характер, создавать все необходи-
мые условия для максимального 
сплочения общества и непремен-
но обеспечивать победу! Победи-
телей уважают. Новое поколение 
желает следовать по дороге отцов 
и дедов-победителей, а не по до-
роге ворья, жулья и олигархии, ко-
торые предают интересы страны!

У России сейчас один путь — путь 
победы! И в этом отношении надо 
опереться на уникальный, не зна-
ющий себе равных опыт Великой 
Отечественной войны. Напомню, 
нынешний год — это год 80-летия 
пяти знаменитых побед 1943 года.

В январе 1943-го мы отвоевали 
пятачок по южному берегу Ладоги, 
за 14 дней проложили железную 
дорогу и стали снова снабжать 

продовольствием Ленинград. 
Это была выдающаяся победа! 
В том же году мы разгромили 
под Сталинградом фашистов, 
взяли в плен почти 100 тысяч 
солдат и офицеров противни-
ка — и это был великий перелом!

Мы сумели за 50 суток на Ор-
ловско-Курской дуге разгромить 
главные силы гитлеровцев и сло-
мать хребет фашистскому зве-
рю. Сумели за 40 суток провести 
великую Донецкую операцию!

Нам надо учиться у отцов и 
дедов-победителей. Это будет 
хорошей учебой и для солдат и 
офицеров, и для Генштаба, и для 
каждого патриота! Надо помнить, 
что выдающиеся победы — это, 
прежде всего, победы духа. Не-
случайно Сталин провел парад 7 
ноября 1941-го — это вдохновило 
наши войска. Неслучайно в тот 
момент, когда советское руко-
водство осознало, что дальней-
шие потери территорий ведут к 
поражению, вышел исторический 
сталинский приказ № 227 «Ни 
шагу назад!» И совершенно ясно 
было, почему прогремел салют 
в честь Орла и Белгорода — это 
венчало великую Курскую битву.

Неслучайно 8 ноября 1943-го 
были утверждены орден Победы 
и орден Славы — это говорило 
о том, что победа уже близка.

Наконец, в 1943-м была про-
ведена знаменитая Тегеранская 
конференция, на которой Сталин, 
Рузвельт и Черчилль договори-
лись об открытии второго фронта.

Все это — морально-политиче-
ские акции, обеспечившие заслу-
женный триумф нашей Державы. 
Именно этому надо учиться сегод-
ня, чтобы добиваться новых побед!

Андрей ПОЛУНИН. 
«Свободная Пресса».

Геннадий Зюганов: Беспокоит, что партия власти 
не борется решительно за победу
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(К 30-летию возрождения коммунистического движения в Ярославской области)

В очерке известного публи�
циста А. Салуцкого  под назва�
нием "Уральское противостоя�
ние" о современной политичес�
кой борьбе ("Литературная Рос�
сия", 6 октября 1989 г. С. 4.)
социологически верно характе�
ризуется отрицательная подчас
роль "улицы" в решении обще�
ственно значимых вопросов для
страны, республики, города. "На�
строениями Улицы, этого случай�
ного, возбуждаемого легко и
просто, порою экзальтированно�
го людского множества, в кото�
ром причудливо перемешаны
искренние, честные порывы, ра�
стерянность и озлобленность,
политический карьеризм и тай�
ные умыслы, удобно манипули�
ровать. Социальные признаки
Улицы расплывчаты, в ней нео�
бычайно велик процент одино�
чек и неудачников, неугомонных
всевозрастных  искателей при�
ключений и мятущихся юно�
шей…, коих немало в больших
городах и которые с поразитель�
ной легкостью подпадают под
влияние разномастных гапонов,
вольготно проповедующих Ули�
це…  Безответственность своих
кумиров она почитает за поли�
тическую смелость". Так он пи�
сал.

Но когда правящая власть
глуха к требованиям протестую�
щих, да при этом демонстратив�
но проводит линию на ухудше�
ние социально�экономического
положения трудящихся, а сама
купается в роскоши, ничего не
остается делать, как прибегать к
самым решительным методам
борьбы.  Одним из важнейших
инструментов такой борьбы для
левой оппозиции тогда являют�
ся массовые демонстрации граж�
дан, в которых главную роль
играют трудовые коллективы.

В связи с этим особенно за�
поминающими были две демон�
страции: 7 ноября 1997 г. и 8
октября 1998 года. 7 ноября
1997 года до десяти тысяч че�
ловек собралось под красными
флагами и транспарантами, с ло�
зунгами против ельцинской по�
литики, на Советской площади
в день 80�й годовщины Велико�
го Октября. Официальные влас�
ти на площадь также привели
своих несколько сот демонстран�
тов под российскими флагами.
Они пошли на этот шаг в духе
провозглашенного президентом
РФ Б. Ельциным  "обновления"
7 ноября � Днем примирения и
согласия. Мы, организаторы
митинга, не стали возражать
против их участия в нашем ми�
тинге. За несколько дней до
праздника, на встрече с руковод�
ством области в лице председа�
теля правительства В.А. Ковале�
ва, мы договорились, что в рам�
ках реализации вышеприведен�
ного содержания ельцинского
Указа коммунисты выскажут
свою позицию в отношении ус�
ловий примирения и согласия, а
они � свою. Мы согласились, что�
бы ведущим митинга будет сам
председатель Ярославского пра�
вительства В.А. Ковалев. Одна�
ко ни ведущему, ни губернатору
А. Лисицыну не удалось достой�
но донести официальную точку
зрения властей до участников
митинга: громогласный свист и
массовый протестный хор, вос�
производивший, в основном, два
слова "Долой" и "Вон воров"
полностью заглушали их речи.

Митинг подошел к той самой
опасной черте, когда еще чуть�

чуть и доводы разума будут бес�
полезны. Пришлось в качестве
ведущего призвать демонстран�
тов к действиям исключительно
в правовом поле. Такого жест�
кого неприятия со стороны ярос�
лавцев руководство области еще
не испытывало. Мне думается,
что тогда у губернатора закра�
лась мысль: еще одна такая ма�
нифестация и его вместе с со�
ратниками по рыночным рефор�
мам вынесут из ярос�
лавского Белого
дома. Именно тогда
он понял, что следу�
ет отказываться от
рыночного радика�
лизма и заниматься
всерьез  непосред�
ственно экономикой
области.

Надо признать,
что А. Лисицын от�
носился к числу тех
губернаторов, кото�
рые иногда старают�
ся держать руку на
пульсе общественно�
го мнения, не идти
напролом во имя ре�
ализации своих амби�
ций. Он готов был
идти на диалог с оп�
позицией в решении
социально�экономических и по�
литических вопросов на уровне
области. В этом, на мой взгляд,
причина его долголетнего пре�
бывания на губернаторском по�
сту. Особенно позитивную роль
в его судьбе, как губернатора,
считаю, сыграл его поступок,
связанный с восстановлением и
укреплением связей с машино�
строительными предприятиями
Белоруссии, его ориентация на
установление личных контактов
с Президентом А. Лукашенко.
Несмотря на наше, в целом, не�
гативное отношение к политике
А.И.  Лисицына, тем не менее,
в этом вопросе мы решительно
его поддержали. Б.Н. Ельцин
под влиянием либерал�демокра�
тов резко возражал против ус�
тановления дружественных кон�
тактов Ярославской области с Бе�
лоруссией. Он осудил  губерна�
тора за приглашение А. Лука�
шенко посетить Ярославскую
землю, не согласовав этот воп�
рос с российским руководством.
Конечно, с точки зрения госу�
дарственного устройства и Кон�
ституции РФ данный шаг носил
не правовой характер. Однако во
имя выживания ярославских
предприятий дизелестроения и
снижения социально�экономичес�
кой напряженности в регионе мы
оказали ему морально�полити�
ческую помощь в противостоя�
нии либеральному курсу Крем�

ля. Поначалу губернатор А. Ли�
сицын грубо отверг нашу мо�
рально�политическую поддержку,
заявив на одной из пресс�кон�
ференций: "Не нуждаемся в под�
держке коммунистов". (Интервью
В. Корнилова еженедельнику
"Ярославская неделя". (24 янва�
ря 1998 г.). Однако потом он
одумался и дал добро своему
заместителю Н.П. Воронину на
встречу с нами. Мы договори�

лись, что во время
визита А. Лукашенко
(май 1998 г.) наши
активисты организуют
ему теплую встречу:
будут стоять с флага�
ми Белоруссии, пла�
катами и транспаран�
тами (кстати, изготов�
ленными с помощью
отдела связи с обще�
ственностью админи�
страции губернатора).
Администрация губер�
натора предоставила
нам звукоусилитель�
ную установку. Делегация лево�
патриотических сил Ярославской
области во главе со мной полу�
чила разрешение на встречу с
Президентом  Белоруссии и од�
ним из его помощников. Не
знаю, прав  был или нет с точ�
ки зрения дипломатического эти�
кета, но оказался инициатором
словесной перепалки с А. Лука�
шенко во время его ответов на
вопросы. Задал ему вопрос о его
взаимоотношениях с белорусски�
ми коммунистами. Отвечая на
мой вопрос, он очень нелицеп�
риятно, в характерной для него
эмоциональной форме, о них
отозвался как о перевертышах и
приспособленцах. Тогда я не
сдержался и сделал ему замеча�
ние � уточнение, о каких комму�
нистах идет речь: о тех, кто  ос�
тались верными своему долгу

или о тех, кто бросил партий�
ный билет и начал исповедовать
капиталистические ценности.
Если речь идет о последних, то
сказал ему: "Вас как раз и окру�
жают коммунисты�перевертыши,
начиная с Лисицына, Вахрукова
и некоторых других сидящих в
зале". Наступила на какое�то
время  немая сцена, затем смех
и возмущение в зале. Собрав�
шись с мыслями, А. Лукашенко
публично извинился за непра�
вильно озвученный  им ответ,
заявив, что он имел в виду не
всех коммунистов Белоруссии, а
прежде всего из бывшего аппа�
рата КПСС.

Возвращаясь к митингу на
Советской площади 7 ноября
1997 г., в своем выступлении,
как первый секретарь Ярославс�
кого обкома КПРФ, высказал
видение левопатриотических сил
в отношении примирения и со�
гласия в обществе. Они возмож�
ны при условии если Кремль
будет выражать интересы боль�
шинства народа, а не жалкой по
количеству, хотя могущественной
по своей финансовой�экономи�
ческой  значимости группы
людей. В первую очередь крем�
левское руководство обязано за�

щитить отечествен�
ного товаропроиз�
водителя:  ввести
квотирование на
ввоз импортной
продукции, обеспе�
чить сырьем и топ�
ливом свое произ�
водство, довести, в
соответствии с ми�
ровой практикой
денежного обраще�
ния,  уровень обес�
печения денежной
массой произведен�
ного продукта до
50�60%, восстано�
вить хозяйственные
связи между пред�
приятиями, распо�
ложенными в рес�
публиках СНГ. Это

позволит заработать экономике
России. Начнет рассасываться
безработица, задолженность по
зарплате, налогам в бюджет всех
уровней, пенсиям, детским по�
собиям. Далее � доведения раз�
рыва в доходах между 10% наи�
более богатых слоев населения
и 10% наиболее бедных в Рос�
сии до 5 � 7 раз. Это важней�
шая социально�экономическая
основа для формирования по�
литического примирения и со�
гласия в обществе.

В духовном плане примире�
ние и согласие в стране возмож�
но в том случае, если со сторо�
ны СМИ прекратится тенденци�
озное навязывание обществен�
ному сознанию негативной оцен�
ки советского прошлого.  По�
добно тому, какой бы ни была

плохой мать, но для детей она
всегда останется матерью, так и
с нашей историей советского
периода. Тем более, с высоты
сегодняшнего дня она была не
такой плохой, если не сказать �
великолепной по историческим
меркам. Не случайно за десять
довоенных лет СССР стал вели�
кой державой. (См.: Корнилов
В. "Примирение без согласия".
// "Ярославская неделя", 6
февраля 1998 г. С. 2.).

В информационном листке
идеологического отдела ЦК
КПРФ отмечалось, что 14 марта
1998 г. состоялось заседание
Правления Ярославского отделе�
ния НПСР, посвященное подго�
товке к Всероссийской акции
протеста  9 апреля. На заседа�
ние были приглашены предсе�
датель Ярославского облсовпро�
фа Ю.А. Щеглов, руководители
забастовочных комитетов ряда
крупнейших промышленных
предприятий Ярославской обла�
сти ( Ярославский моторный за�
вод � заместитель председателя
стачкома Г.А. Хохлов, Ярослав�
ский радиозавод � Г.М. Потехин,
Тутаевский моторный завод �
В.А. Попов, Ярославский завод
дизельной аппаратуры � Е.М.
Загоскин.

По итогам обсуждения воп�
роса о подготовке к Всероссий�
ской акции протеста  9 апреля
1998 года единогласно было
принято решение о самом актив�
ном участии в ней. Члены Прав�
ления НПСР А.В. Воробьев и
С.В. Зайцев делегированы в об�
ластной координационный Со�
вет, созданный Ярославским об�
лсовпрофом. Основные лозун�
ги: "Президента Ельцина и его
окружение (Черномырдина, Чу�
байса, Немцова) � немедленно в
отставку". "Даешь правительство
народного доверия", "МВФ �
руки прочь от России".

8 апреля 1998 года по ини�
циативе Ярославского облсовп�

рофа и ЯО КПРФ, в
рамках Всероссийской
акции протеста, про�
шел массовый митинг
на Советской площа�
ди. Ни Лисицыну, ни
Вахрукову не удалось
выступить: они просто
побоялись выйти пе�
ред народом. В замет�
ке по этому поводу
отмечалось, что они
весь митинг простоя�
ли навытяжку. "Уме�
ло заведя толпу при�
зывами гнать в шею
пренебрегших народ�

ными интересами ельциных, чу�
байсов и прочих уринсонов, г�н
Щеглов постращал губернатора
и мэра Ярославля тем, что, в
случае чего, народ, мол, может
потребовать построить в област�
ном центре новую площадь � про�
сторнее, чтобы можно было про�
тестовать с комфортом… Остро�
умнее всех в деле навешивания
ярлыков оказался на этот раз г�
н Корнилов. Научившись, види�
мо, четкости и образности мыш�
ления у знаменитого тезки, Вла�
димир Ильич  быстренько  все
расставил по своим местам: Вах�
руков � бывший серый карди�
нал при губернаторе, Мизулина
� "духовная сестра�подруга при
нем".

Рабочий пикет 98 � детище народно�патриотических сил
на Ярославской земле

Митинг на Советской площади по случаю
80�летия Великого Октября.

Митинг у стен областной Думы в преддверии встречи с Пре�
зидентом Белоруссии А.Г. Лукашенко. На импровизиро�
ванной трибуне А.В Воробьев и В.И. Корнилов.

А.Г. Лукашенко приветствует ярос�
лавцев на Советской площади

Продолжение на стр.8.
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Директор департамента Адми�
нистрации области Вера Рыба�
кова � "главная искусительница
и развратница" нашего региона.
Неудивительно, что толпа бук�
вально рукоплескала искромет�
ному таланту г�на Корнилова".
(Новикова И. Бенефис Владими�
ра Ильича. "Губернские вести",
10 апр. 1998 г., С. 1.).

С 10 по 13 июля 1998 г. в
Москву, к Горбатому мосту, ярос�
лавская делегация в количестве
39 человек, состоящая из пред�
ставителей забастовочных коми�
тетов ЯМЗ, ТМЗ, ЯЗТА, ЯЗДА,
радиозавода, ассоциации препо�
давателей вузов и НПСР, при�
была для поддержки Всероссий�
ской акции  шахтеров, протес�
товавших против курса президен�
та РФ Б.Н. Ельцина. Из воспо�
минаний участников поездки А.Н.
Солдатова, работника ЯМЗ,
Председателя Союза Советов
трудящихся Ярославской облас�
ти, секретаря ЯО КПРФ и Г.А.
Хохлова (одного из организато�
ров, в будущем, знаменитого на
всю страну Рабочего пикета�98
у станции Приволжье в г. Ярос�
лавле).

"Прибыв в Москву, делега�
ция ярославцев с флагами  и
плакатами, во главе с коммуни�
стом, членом бюро Ярославско�
го обкома КПРФ А.В. Воробье�
вым, направилась к Горбатому
мосту, который недалеко от зда�
ния Правительства РФ. Там рас�
полагался лагерь бастующих
шахтеров в виде палаточного
городка. Мы разбили несколь�
ко небольших палаток, посколь�
ку  большую, военного типа,
палатку поставить не разреши�
ли. По соседству с нами распо�
ложились в таких же небольших
палатках делегации забастовщи�
ков из Самары, Калуги, Тулы и
других городов Центральной
России.  В шахтерском лагере
во избежание провокаций и со�
блюдения порядка действовала
специальная служба безопасно�
сти. Мы тоже приняли участие в
ночном дежурстве. Ежедневно
проводилась, с утра, уборка тер�
ритории, а скопившийся за день
мусор увозила спецуборочная
машина. Мэрия столицы предо�
ставила несколько биоту�
алетов.  Для бесплатного
проезда по Москве на вре�
мя пребывания в шахтер�
ском лагере нам выдали
специальные карточки. Во
время досуга, а он выпа�
дал в момент дождливой
погоды, играли в шашки,
домино и шахматы. Ко�
нечно, наше пребывание
в лагере не обходилось
без жарких дискуссий на
политические темы. Раз�
ные высказывались сооб�
ражения на предмет бу�
дущего России, но всех
нас объединяла одна
цель: безельцинская стра�
на должна стать государ�
ством трудового народа.

Рабочий пикет 98 � детище народно�
патриотических сил
на Ярославской земле

Питались мы продуктами, при�
везенными с собой из дома, вдо�
бавок покупали на месте. За каж�
дой палаткой по линии обще�
ственно�патриотических органи�
заций (КПРФ, НПСР, Трудовая
Москва и т.д.) была прикрепле�
на группа из 2�3 жителей Моск�
вы для доставки нехитрой сне�
ди: вареная картошка, огурцы,
хлеб. В проведении протестной
акции существовал строгий рег�
ламент: четыре раза в сутки, на�
чиная с 9 утра, ярославцы, вме�
сте с шахтерами, усаживались на
Горбатом мосту и когда прохо�
дили чиновники, то все дружно
стучали шахтерскими касками.
Создавалось впечатление гроз�
ного топота не одной сотни ног.
Для усиления эффекта воздей�
ствия на управленцев из Белого
Дома встречали их массовым
свистом. В пикете, как правило,
участвовало не менее 200�250
человек.

На память о своем пребыва�
нии в шахтерском лагере ярос�
лавцы привезли муляж рельсы
с надписью "На память ЕБН. От
ярославцев". В лагере нашлась
кукла, к которой прикрепили
лицо Ельцина из картона и по�
ложили на муляж рельсы. Эта
"живописная композиция ярос�
лавцев моментально привлекла
журналистов�фотографов.  11
июля мы участвовали в большом
митинге, посвященном трем да�
там: месяцу со дня открытия
шахтерского лагеря, 8�летию
движения шахтеров и светлой
памяти Л. Рохлина, лидера Дви�
жения в поддержку армии, обо�
ронной промышленности и во�
енной науки (ДПА), депутата
Госдумы РФ, убитого 3 июля
1998 года.

В бытовую версию случив�
шегося никто из нас не верил.
Его смерть была нужна тем, кто
не желал видеть Россию силь�
ной и независимой от Запада во
главе с США. Пребывая в лаге�
ре, мы обзавелись новыми зна�
комыми по протестному движе�
нию. Тогда окончательно у нас
созрела мысль организовать по�
добный бессрочный протестный
лагерь в Ярославле с целью под�
готовки к блокаде Москвы".

В.И. КОРНИЛОВ,
первый секретарь ЯО КПРФ

(1993�2000 гг.)
(Продолжение следует).

На Горбатом мосту.

Продолжение.
Начало на стр.7.

Разрушение Со�
ветского Союза
принесло тяжелей�
шие страдания по�
давляющему боль�
шинству жителей
России. Поэтому
люди до сих пор не
приняли 12 июня
как праздник. Об
этом заместитель
Председателя ЦК
КПРФ Д.Г. Новиков
заявил в программе
"Место встречи",
вышедшей в эфир 9
июня.

Одной из тем пере�
дачи телеканала НТВ стало празднова�
ние "Дня России". Перед началом об�
суждения была показана серия видео�
сюжетов, снятых в начале 1990�х го�
дов. Они позволили вспомнить о том
времени, когда люди были вынуждены
тяжело выживать, отказывая себе в са�
мом необходимом.

Говоря конкретно об отмечаемом
12 июня "Дне России", зампредседате�
ля ЦК КПРФ раскрыл корни его появ�
ления. По его словам, новая власть пы�
талась сформировать новые символы,
связанные с ней самой и с её утвержде�
нием. По этой причине она навязывала
стране этот праздник, говоря о том,
что благодаря ему Россия получила
независимость. Но, подчеркнул Нови�
ков, абсолютное большинство граждан
не могло принять этот день: "Все спра�
ведливо задавали вопрос: это "незави�
симость" от чего? От Советского Со�
юза? Так ведь эти же самые граждане
сами пришли на референдум в 1991
году и сказали, что они за Советский
Союз!".

Другой участник программы Анд�
рей Фёдоров, занимавший в 1990�91
годы пост заместителя главы МИД, при�
знался, что в то время у него была ил�
люзия, что без коммунистов страна
заживёт счастливо. Ведущий Андрей
Норкин попросил прокомментировать
это заявление, а заодно поинтересо�
вался, почему декоммунизация в Рос�
сии не была проведена до конца, как
на Украине.

Дмитрий Новиков на�
чал свой ответ со ссылки
на слова Фёдорова об ил�
люзиях. Но, уточнил он, та�
кие иллюзии испытывали
далеко не все. Зампредсе�
дателя ЦК КПРФ привёл в
пример собственный опыт:
"Я был студентом, когда
прошли первые выборы
президента России. На
моём курсе только четыре
человека голосовали за
Ельцина. Остальные � за
Рыжкова. Даже в молодёж�
ной среде абсолютное
большинство понимало,
что с именем людей, кото�
рые претендуют на некую

новизну, на свободу,
демократию, права че�
ловека, ничего этого
связано в действитель�
ности не будет. Все ви�
дели эту ельцинскую
харю, и именно она
была символом так на�
зываемых демократи�
ческих преобразова�
ний".

Политолог Алек�
сандр Сытин между тем
пошёл по пути макси�
мального саморазобла�
чения. Объявив, что во
всех своих оценках он
исходит из антикомму�

нистических идей, участник передачи
заявил, что в 1990�е годы искренне на�
деялся � с коммунизмом покончено раз
и навсегда. Также Сытин высказал со�
жаление, что Ельцин не смог довести
до конца декоммунизацию и либера�
лизацию.

"Он не смог довести до конца убий�
ство страны! Вы об этом сожалеете?", �
уточнил Дмитрий Новиков. "А уничто�
жить коммунизм невозможно, � под�
черкнул он, � как бы вам ни хотелось
этого. Невозможно, потому что это са�
мая передовая идеология современно�
го мира".

С упорством, достойным лучшего
применения, Сытин продолжал отста�
ивать благостность 1990�х годов. Он
назвал "прекрасным" тот факт, что
люди ушли из закрывшихся заводов и
НИИ торговать на рынки. Таким обра�
зом, утверждал политолог, люди смог�
ли реализовать свои новые возможно�
сти.

"Вместо профессии реализовывать
себя торговлей на рынке � это "пре�
красно"? Но ведь нужно же иметь хоть
какие�то пределы в своём цинизме!" �
не сдержал возмущения представитель
КПРФ.

Публицист монархических взгля�
дов Михаил Смолин назвал сопровож�
давшие развал СССР события "грызнёй
коммунистов". Аргументировал он это
тем, что Ельцин и Горбачёв "появились
из рядов КПСС". Дмитрий Новиков па�

рировал: "Они появились из числа пре�
дателей Коммунистической партии!
Давайте правильно расставлять акцен�
ты. Да, так бывает � истории знакомо
немало предательств. Но не все руко�
водители в КПСС были предателями!
Кто, например, восстанавливал Ком�
партию Российской Федерации?".

Дмитрий Георгиевич опроверг про�
звучавшее в студии мнение, что росси�
яне разочаровались в новой власти из�
за дефолта 1998 года: "Нет, конечно,
это не так. Нет никакой возможности
относить крах новой власти к 1998
году, потому что популярности у влас�
ти не было в принципе. Для большин�
ства граждан она утвердилась вопреки
их воле, вопреки выбору марта 1991
года, в силу расстрела парламента в
1993 году. Поэтому говорить о том, что
до 1998 года у той власти была какая�
то популярность, невозможно".

Дмитрий Новиков допустил, что и
в тот период могли быть личные исто�
рии успеха. Но, отметил он, во�первых,
это очень небольшой круг людей. Во�
вторых, часть историй этого личного
успеха связана с криминальными и аб�
солютно антинародными явлениями.
Наконец, главное, на что обратил вни�
мание парламентарий�коммунист, со�
стоит в важной особенности русской
культуры. Для России свойственна тра�
диция оценивать исторические перио�
ды эпохи не по степени личного благо�
получия, а по тому, как эта эпоха отра�
зилась на жизни твоей страны.

Завершая свой комментарий, Д.Г.
Новиков заявил: "Кинематографисты
могут сегодня снимать всё что угодно.
Им тоже нужно зарабатывать и запол�
нять эфир. Но сколько бы за комедий�
ными, детективными и другими сюже�
тами не сглаживался драматизм девя�
ностых годов, никому и никогда не уда�
стся в народном сознании отбелить те
времена и сказать, что это была какая�
то прекрасная эпоха. Не получится!
Даже фильмы, которые более нейтраль�
но относятся к периоду девяностых и
показывают то время через юмор, че�
рез комедию, всё равно демонстриру�
ют разборки, бандитизм и весь ужас
девяностых годов".

Дмитрий Новиков на НТВ: об искусственном "Дне России" и о том,
почему 1990�е годы не станут в народном сознании "светлой эпохой"

Искусственный «День России»

Дмитрий Новиков.

Как сообщил координатор Левого
Фронта Сергей Удальцов, в День Рос�
сии 12 июня во многих российских го�
родах прошли акции левых сил, участ�
ники которых заявили о необходимо�
сти проведения в нашей стране спра�
ведливых социалистических реформ,
которые смогут реально сплотить на�
род и позволят добиться успеха в гло�
бальном противостоянии с коллектив�
ным Западом.

Пикеты Левого Фронта и союзных

организаций, в частности, прошли в
Санкт�Петербурге, Новосибирске, Смо�
ленске, Омске, Челябинске, Ростове�на�
Дону, Ульяновске и других городах.

Участники этих акций также при�
звали перенести празднование Дня
России на другую дату (как варианты �
9 мая, 7 ноября или 18 марта). По мне�
нию Левого Фронта, 12 июня � это день
скорби, предательства и позора, так как
именно принятие Декларации о госу�
дарственном суверенитете РСФСР в

Акции за перенос Дня России на другую дату
прошли 12 июня во многих городах страны

1990 году стало катализатором про�
цесса разрушения единого Советского
Союза. Итогом этого разрушения ста�
ли огромные жертвы среди населения,
деградация промышленности и соци�
альной сферы, демографический кри�
зис, а также многочисленные межна�
циональные конфликты, в том числе �
нынешний кровавый конфликт на Ук�
раине. В такой ситуации отмечать День
России 12 июня � это настоящее ко�
щунство.


